
開設四間燉湯店的楊明稱知道政府推出防疫抗
疫基金後，已第一時間填表申請，現在四間

店共收到60多萬補助金額，暫時會先放在公司儲
備中，因疫情期間要有更多的流動資金。公司員工
薪金一直都照正常支付的。

楊明：發補助金幫助非常大
對於政府提議食肆減少堂食、多做外賣，楊明
稱有跟隨政府指引，現時各店舖已刪減一半座位，
讓堂食顧客之間保持有足夠距離。如要再有更嚴厲
的措施包括停夜市，他也會跟隨政府的指引辦事，
只希望疫情能盡快過去。
政府已盡力資助店主解燃眉之急，有個別人仍
嫌少，稱無用。記者問楊明抗疫基金對你們幫助大
嗎？有意義嗎？楊明表示意義和實際的幫助都非常
大，疫情對市民已造成很大困擾，基金可以令各行
各業減輕壓力，免市民百上加斤。

譚俊彥：不招待違隔離令人客
與友人合資開西餐廳的譚俊彥，表示申請防疫
基金已獲批，收到款項後主要用來交租和出糧，他
說：「因為生意跌得太多，差不多少了八成，我們
幾個老闆要先墊支出糧給員工，另一方面又跟業主
商量，可不可以減一點租。」至於資助金額能否幫
到餐廳渡難關，譚俊彥說：「因為我們主力賣西班
牙火腿、美國牛肉等，疫情影響全球下，現在貨源
已停止供應，賣清就沒得補貨，所以也未知將來會

怎樣。」
譚俊彥稱餐廳會跟隨政府指引減少座位和相隔

有足夠距離，為減輕成本現時只好不聘用兼職員
工，盡量保住長工飯碗。對於有接受隔離令人士擅
自出街用膳，他表示自己餐廳已表明不歡迎戴上電
子手環的人士光顧，直斥他們違反隔離令是不安
全的，不顧自己和其他人的健康安全。

黃翊：規例令生意更難做
歌手黃翊在大埔經營兩間食肆，他表示在大埔

市政大樓內開設的大排檔，政府於年初開始安排進
行半年維修，待裝修完畢才復業，估不到就遇上疫
情出現。至於同區內另一間冰室，由去年開業至
今，先遇上暴力示威之後再遇上疫情，生意連帶受
到影響，近日他就決定取消夜市，可幸是多了外賣
生意幫補，算是不幸中之大幸，員工亦未有因此而
減少福利。
至於政府推出「防疫抗疫基金」，他指大排檔

本身是政府資助，故不合申請資格，至於冰室就已
申請了，但仍未獲批：「因為唔知疫情會持續幾
耐，有就可用嚟應急同幫補吓，但都唔知批到幾多
錢。」
他又指為了保障食客，冰室內有提供搓手液，

以往三個鐘清洗一次洗手間，現在已改為個半鐘清
洗及消毒一次，又會教導員工遇上沒有佩戴口罩進
入店內的食客要友善應對，若對方沒有口罩都會樂
意提供，慶幸大部分食客都很自律。

對於要限制食肆每枱的距離及每枱客人數
４個，黃翊就叫苦連天：「一張枱只可坐4個人，
我哋啲細店可以做生意嘅位置本來已經唔係好夠，
坐滿都係100人，家要減一半人數都唔止，更加
難做，只能夠配合，暫時就話14日，又話有補
貼，又未講清楚，好多嘢好苦惱。」他又稱明白措
施都是為大家健康着想，至於生意損失他仍未計
算，亦難以評估。

黃婉曼推增強免疫力食物
黃婉曼經營之甜點麵包餐廳亦不能倖免，收入

比高峰期已銳減了 5 成，而前晚開始按政府新措
施，將顧客位置空間再減半後，首天只錄得2 成生
意額，但為了全民抗疫，她唯有開發外賣市場，望
能補貼餐廳堂食生意。黃婉曼表示早前為防止人群
太密集，已取消教授製作麵包及甜品課程。
她表示為了全民抗疫也跟足政府指示，再加強

防疫工作，安排一位同事專責幫客人測體溫，同時
提供免洗消毒洗手液給客人，洗好手才進入餐廳，
連她進入餐廳都必須跟足程序，同時客人入座前，
離座後都會即時消毒枱櫈。問到黃婉曼如何自救？
她說：「明白政府呼籲大家留在家中是為免人群感
染，所以我火速開發一些外賣餐單，當中更有增強
免疫力飲品與食品，並訂購新一批更多保護的外賣
餐具及餐盒，同時提供 8 折外賣自取優惠，及推
出多款麵包，讓顧客買回家中享用，希望在疫境守
住餐廳營運。」

香港文匯報訊 （記者 達里、梁靜儀）

特區政府早前推出三百億「防疫抗疫基

金」，當中約37億元用以資助食物業界。合

資格申請者可獲一次性8萬至20萬元資助，涉

足食物業界的藝人楊明、譚俊彥、黃翊除了日

常要苦心經營外，均已申請相關基金，精打細

算善用該筆款項，避免裁員結業。另外，前

晚起實施管制食肆顧客人數，每桌要相隔

1.5米距離，楊明、譚俊彥、黃翊及黃婉

曼均承認新措施令生意大受影響，但明

白是為了共同抗疫，都會支持有關

措施。

湯漢斯湯漢斯返美後發聲道謝

香港文匯報訊 （記者 達里）陳柏宇（Jason）前晚以活動大
使身份出席世界自然基金搞的《地球一小時》環保活動，他表
示一直身體力行支持環保活動，自己的內衣褲會穿足7、8年，
即使破爛也會繼續穿，十分慳家。
柏宇表示早前增肥後已慢慢將肥肉練成肌肉。笑指他可以在
家將囡囡當啞鈴，柏宇說：「她太輕了，近3、4個月都維持在
20磅，但她有長高，只是沒增重，她開始喜歡吃大人的食物，
吃奶反而不是吃得太好。」疫情下不少娛樂場所要關閉兩星
期，他說：「因為我好少出街，疫情要封娛樂場所都是好事，
整天在家花費都少了，看到卡數都好滿意。」至於多了時間在
家，有沒計劃再追生BB，柏宇坦言已有計劃造人，不擔心疫情
持續影響到計劃，如造人成功就會做多些防護工夫。
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香港文匯報訊 （記者 達里）朱智
賢昨日返電視城拍攝新劇《食腦喪
B》，她慶幸疫情期間仍有兩劇在手很
感高興，另一邊廂要拍攝《踩過界II》
其中一個單元，在市道不佳下有工開已
覺幸運。
朱智賢透露在《食腦喪B》中首次扮
演大肚婆，裝上假肚後要學習挺住肚子
行路的姿態，平時有留意身邊大肚朋友
的小動作和上網看片學習。問到她本身
是否喜歡小朋友，朱智賢稱沒特別喜
歡，也不會抗拒，反而最喜歡養小動
物。朱智賢早前又為劇中結婚戲試婚
紗，笑稱為穿婚紗要刻意增肥增強視覺
效果。問到緋聞男友謝東閔喜歡她肥還
是瘦，朱智賢笑道：「要問回他本人，
不過我肥瘦都多人鍾意的，好多同事都
話我瘦了，可能開工不自覺地瘦了，上
圍都有縮水，他都有叫我吃多點，其實
我已很大食，每晚吃宵夜和多吃肥膩食
物。」

朱智賢為穿婚紗刻意增肥
香港文匯報訊 （記者 達里）相隔四

年再返TVB拍劇的沈震軒昨日回電視城
替新劇《一笑渡凡間》開工，他笑稱開
工初時有點不慣，因為每天通告都由凌
晨四點開始，而且他已搬到元朗居住，
每天花一小時才回到電視城，感覺很辛
苦。
至於在新劇中的角色，沈震軒就大賣

關子說：「我和蕭正楠是好兄弟，我們
和湯洛雯有三角關係，自己角色就是文
武雙全，要打足全程，有一個爆點就不
能透露住，因為要度身訂造一個頭套倒
模供後期做CG特效。」沈震軒高興可
以再拍古裝劇，跟阿蕭和湯洛雯首次合
作，很有新鮮感。
沈震軒表示對上一次拍TVB劇已是四

年前的《性在有情》，現在跟TVB簽了
部頭約的他，表示因疫情關係，內地工
作全面停頓後就留港接拍新劇，拍完
《一》劇後也會接一套時裝劇。
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藝人善用抗疫基金藝人善用抗疫基金
保員工保員工渡難關渡難關

食肆響應新規例 加強防疫

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者凡文凡文））湯漢斯夫婦早前在澳洲湯漢斯夫婦早前在澳洲
確診新冠肺炎已康復確診新冠肺炎已康復，，在當地隔離近兩星期後近日返在當地隔離近兩星期後近日返
美美。。湯漢斯昨日通過社交媒體首次發聲湯漢斯昨日通過社交媒體首次發聲，，他表示他表示：：
「「大家好大家好。。我們現在回家了我們現在回家了，，跟其他美國人一樣跟其他美國人一樣，，我我
們將盡量待在家裡們將盡量待在家裡，，並與社會保持距離並與社會保持距離。。非常感謝在非常感謝在
澳洲照顧我們的每一位澳洲照顧我們的每一位。」。」他與太太亦感謝所有給予他與太太亦感謝所有給予
他們美好祝願的人他們美好祝願的人。。

Taylor SwiftTaylor Swift向停工粉絲送錢向停工粉絲送錢
新冠肺炎在美國蔓延新冠肺炎在美國蔓延，，全美多地政府為防疫下令商全美多地政府為防疫下令商

家停業家停業，，不少人因而手停口停不少人因而手停口停，，美國天后美國天后Taylor SwiftTaylor Swift
有見及此有見及此，，就主動出錢幫助粉絲渡難關就主動出錢幫助粉絲渡難關，，至今最少至今最少
已助已助55名粉絲解財困名粉絲解財困。。其中一名粉絲在社交媒體訴其中一名粉絲在社交媒體訴
苦苦，，透露她在美國佛羅里達州迪士尼樂園工作透露她在美國佛羅里達州迪士尼樂園工作，，
但樂園因新冠肺炎關閉使她沒收入但樂園因新冠肺炎關閉使她沒收入、、沒錢繳賬沒錢繳賬
單單。。豈料豈料，，她竟收到偶像她竟收到偶像TaylorTaylor的訊息的訊息，，表示表示
願意捐助願意捐助33,,000000美元美元（（約約2323,,200200港元港元))給她給她，，她她
坦言難以置信坦言難以置信。。隨後隨後，，TaylorTaylor真的匯款給她真的匯款給她。。
另外至少還有另外至少還有44名粉絲也在社交網分享收到名粉絲也在社交網分享收到
TaylorTaylor 的的33,,000000美元善款美元善款。。

■湯漢斯夫婦戰勝新冠肺炎病毒後返美。

■朱智賢表示要增磅。

■■陳柏宇和陳柏宇和世界自然基金會香港分會世界自然基金會香港分會CEOCEO ，，Peter CornPeter Corn--
thwaite(thwaite(左二左二))出席香港響應全球出席香港響應全球「「地球一小時地球一小時」」熄燈活動熄燈活動。。

■沈震軒對上一次替TVB拍劇已是四年前。

■■黃婉曼開設的餐廳面對黃婉曼開設的餐廳面對
疫情疫情，，做足防疫新措施做足防疫新措施。。

■■黃翊希望成功申請到黃翊希望成功申請到「「防疫抗防疫抗
疫基金疫基金」」可用來應急幫補吓可用來應急幫補吓。。

■■譚俊彥表示會盡量保住長譚俊彥表示會盡量保住長
工飯碗工飯碗。。

■■楊明稱有跟隨政府指引楊明稱有跟隨政府指引，，現時各店舖已刪減一半座位現時各店舖已刪減一半座位。。

■■楊明坦言受疫情影響楊明坦言受疫情影響，，燉湯店生意大跌燉湯店生意大跌。。
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